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AVVISO IMPORTANTE ALLE ATTIVITÀ
COMMERCIALI E PRODUTTIVE
La Eventi Soc. Coop. ha il mandato in esclusiva per 
la raccolta pubblicitaria sul Giornale del Comune di 
Castel Maggiore “inComune”. Si prega di chiedere 
sempre le “credenziali” prima di firmare contratti 
pubblicitari per il Comune di Castel Maggiore.

Invece dobbiamo riservare il nostro pensiero di 

solidarietà al popolo ucraino vittima di un’ag-

gressione su larga scala, di una guerra che mai 

avremmo pensato di rivedere sul suolo europeo. 

Le nostre certezze sono venute meno, la nostra 

fiducia nella pace e nella diplomazia, che hanno 

caratterizzato i 70 anni del più lungo periodo 

di pace in Europa occidentale, oggi vacilla al 

suono della corsa al riarmo; il nostro progetto di 

transizione ecologica verso un mondo sosteni-

bile, in armonia con l’ambiente, viene messo 

in discussione dalla crisi energetica; la nostra 

stessa fiducia nell’umanità si interroga davanti 

ai massacri e alle angherie sulla popolazione 

civile perpetrati dai soldati russi. Come europei 

ci siamo scoperti fragili, incapaci di visione stra-

tegica, inermi e ricattati; siamo stati sorpresi dal 

corso della storia, come se la brutalità dell’ag-

gressione all’Ucraina, come se la guerra non 

Il 2 giugno abbiamo aperto la manifestazione 

per la festa della nostra Repubblica dando 

voce al vicesindaco dei ragazzi e delle ragazze di 

Castel Maggiore, perché nei tempi che attraver-

siamo un giovanissimo simboleggia il contributo 

e l’entusiasmo di ogni energia disponibile e mai 

come oggi necessaria. Questo 2 giugno ha visto 

anche il ritorno, dopo due anni di sospensione 

a causa della pandemia, della sfilata dell’as-

sociazionismo di Castel Maggiore, nel 76° 

anniversario di quel fatidico giorno elettorale 

del 1946, quando le cittadine e i cittadini italiani 

scelsero la Repubblica ed elessero l’Assemblea 

costituente. Dunque il 2 giugno lo ricordiamo 

e lo celebriamo perché è una data di straordi-

naria importanza per la storia della comunità 

nazionale: per l’esercizio del suffragio universale 

(nel 1946 votarono per la prima volta anche le 

donne), per la scelta della Repubblica, perché 

in quel giorno si è posta la prima pietra della 

nuova casa degli Italiani.

Celebrare la nascita della Repubblica significa 

rivolgere il nostro pensiero all’affermazione delle 

libertà politiche e civili, della sovranità popolare, 

della giustizia sociale, del principio di laicità 

dello Stato, del diritto al lavoro e di tutte le 

garanzie democratiche che l’Italia ha conqui-

stato, chiudendo una fase durissima e tragica 

della nostra storia e dando inizio a un periodo 

di crescita, di sviluppo, di progresso economico, 

culturale e sociale. Ci saremmo aspettati, in que-

sto giorno, di festeggiare il ritorno alla normalità 

e al cammino della nostra comunità nazionale 

nell’ambito della più grande comunità europea.

La Festa della nostra Repubblica
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continua è

2 giugno: la Sindaca Gottardi 
con il Vicesindaco dei Ragazzi e delle Ragazze 

di Castel Maggiore, Luca Crocetta

Idee ed energie per affrontare le incertezze del futuro



mo, e di interrogarci su dove stiamo andando: 

particolare rilievo, in questo contesto, assume il 

procedimento relativo alle benemerenze civiche 

- Ape d’oro e Ape d’argento, che indica alla 

pubblica stima comportamenti virtuosi, raffor-

zando il legame sociale e culturale tra i cittadini. 

Quest’anno il riconoscimento ha premiato chi 

ha profuso i propri sforzi nell’associazionismo, 

come Marinella Bozzoli; chi si è impegnato nel 

fare impresa senza dimenticare la solidarietà, 

come Paolo Gualandi; chi ha dedicato la pro-

pria vita al lavoro e alla partecipazione, come 

Sandro Zanetti. E nel merito sportivo abbiamo 

trovato gli stessi valori di quotidiani di impe-

gno, senso del sacrificio, passione, cultura del 

lavoro. Nelson Mandela, il leader della libertà 

sudafricana, ha detto: “Non giudicatemi dai 

miei successi, ma da quante volte sono caduto 

e mi sono rialzato”: il 2 giugno non celebria-

mo supereroi, ma illustriamo degli esempi da 

imitare, modelli di comportamento da emulare, 

l’eroismo ordinario dei gesti quotidiani che 

migliorano la qualità della nostra convivenza e 

ci aiutano ad affrontare le difficoltà.

In queste pagine si parla della fine dell’espe-

rienza educativa della scuola d’infanzia paritaria 

Zarri: abbiamo fatto quanto in nostro potere 

e nelle nostre possibilità per evitare questa 

conclusione, purtroppo non è bastato. Anche 

se è stato garantito l’assorbimento degli ultimi 

iscritti nelle altre scuole, la chiusura di una 

scuola rappresenta una perdita per la colletti-

vità e una riduzione del nostro capitale sociale. 

La scuola Zarri è anche un patrimonio storico 

del territorio e questo costituisce un ulteriore 

rammarico. n

Belinda Gottardi

Sindaca di Castel Maggiore

potesse rientrare nelle categorie della mente 

europea, ma facesse parte di vicende lontane in 

continenti lontani; abbiamo rievocato l’incubo 

di un conflitto nucleare che speravamo superato 

per sempre; abbiamo visto attoniti i cartelli 

nei supermercati con la scritta “razionamento 

dell’olio di mais” e stiamo cercando di scongiu-

rare la carestia che il blocco del grano rischia di 

determinare in tutto il nord Africa e oltre. 

E allora oggi la normalità che cosa è? Non è 

riportare le lancette al 20 febbraio 2020, e non 

sarà neanche raggiungere una tregua sulla 

linea del Donbass e tirare un respiro di sollievo, 

perché troppe sono le domande rimaste senza 

risposta sui temi della pace, dell’ambiente, della 

giustizia. Davanti a interrogativi gravi e impel-

lenti, dobbiamo fare appello ai valori che hanno 

fatto grande il nostro paese e la comunità euro-

pea: libertà, democrazia e partecipazione, quegli 

stessi che sono scritti nella nostra Costituzione. 

Per questo, nel giorno fondante della nostra 

identità, è stato importante ritrovarsi, con le 

forze dell’altruismo, dell’associazionismo, della 

solidarietà, con le istituzioni, per “proclamare la 

fine delle futili lagnanze e delle false promesse, 

delle recriminazioni e dei dogmi logori”, come 

disse il presidente Barack Obama nel giorno del 

suo insediamento, il 20 gennaio 2009: “le nostre 

sfide possono essere nuove, gli strumenti con 

cui le affrontiamo possono essere nuovi, ma i 

valori da cui dipende il nostro successo - il lavo-

ro duro e l’onestà, il coraggio e la correttezza, la 

tolleranza e la curiosità, la lealtà e il patriottismo 

- queste sono cose antiche”. Da anni, ormai, 

per la precisione dal 2006, abbiamo deciso di 

onorare la Festa della Repubblica, collocandola 

al pari di altre importanti scadenze civiche che 

hanno il compito di ricordarci da dove venia-
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Per il comune si tratta del più alto finan-

ziamento mai ottenuto, ed è destinato 

alla realizzazione del nuovo istituto secon-

dario di primo grado, la scuola “media” 

Donini Pelagalli, che sorgerà sul luogo del 

plesso esistente, sostituendolo per stralci 

successivi, coprendo l’intero importo dei la-

vori. La giunta comunale ha già approvato 

il progetto preliminare di fattibilità tecnico 

economica dell’intervento di demolizione e 

ricostruzione, finalizzato a risolvere definiti-

vamente le problematiche di adeguamento 

sismico ed i limiti energetici dell’edificio, e 

consegnare ai giovani uno spazio educati-

vo del tutto nuovo, progettato con criteri 

contemporanei, con un allargamento degli 

spazi educativi che potrà ospitare anche 

un anfiteatro e un orto biodinamico, oltre 

a spazi come la palestra, la biblioteca, la 

sala insegnanti, spazi informali e di relax. Il 

nuovo edificio sostituirà progressivamente 

l’attuale plesso scolastico, ed il percorso 

è stato studiato per consentire prima la 

costruzione delle nuove aule, e successiva-

mente la demolizione del vecchio fabbrica-

to, con passi successivi che consentiranno 

sempre e comunque la piena fruibilità delle 

attività didattiche. Il progetto preliminare, 

propedeutico alla partecipazione al bando, 

ma non necessariamente corrispondente al 

progetto esecutivo che risulterà dall’iter di 

assegnazione della progettazione defini-

tiva, pensa a spazi modulabili per aule e 

laboratori, dotati dei più aggiornati sistemi 

di sicurezza previsti dalle normative: il pro-

getto definitivo sarà pronto verosimilmente 

Bando PNRR per l’edilizia scolastica: 
14 milioni a Castel Maggiore 
Il nostro comune si aggiudica il finanziamento più alto dell’Emilia - Romagna, 
destinato alla nuova scuola media.

a fine anno, dopo il bando ministeriale.

La Sindaca Belinda Gottardi ha fortemente 

voluto quest’opera: “Stiamo costruendo 

una cittadella del sapere, della cultura e 

della formazione che necessita di spazi 

adeguati, pensati con criteri architettonici, 

sociali ed ambientali del tutto nuovi rispet-

to all’Italia degli anni ‘70. Il nuovo edificio 

si inserisce in un contesto sul quale insi-

stono anche il Keynes, la biblioteca vecchia 

e quella nuova in costruzione nel parco 

Calipari, il Fa-Lab. Il finanziamento, che è il 

più alto mai ottenuto dal nostro comune, ci 

permette di fare un passo avanti decisivo. 

Dobbiamo sottolineare l’impegno dell’Uf-

ficio tecnico del comune, che ha predispo-

sto i materiali per questa partecipazione 

vincente, e più in generale sottolineare 

l’ottima performance dell’ente nella parte-

cipazione a bandi di finanziamento: questi 

14 milioni si aggiungono ad altri 5 milioni 

che abbiamo ottenuto da inizio mandato, 

direttamente e in concorso con l’Unione 

Reno Galliera”. n

MANUTENZIONE STRADE: PIOGGIA DI FONDI
L’Ufficio tecnico comunale sta completando la progettazione degli interventi relativi 
alla annualità 2021, per un importo di oltre euro 800.000: le strade previste sono via 
Sammarina, via Stradellaccio, via Albertina, pista ciclabile via Di Vittorio fra rotatoria 
Oro Pilla e rotatoria Cogefrin, oltre ad interventi puntuali minori. L’annualità 2022 
prevede una disponibilità di euro 630.000 da destinarsi al riquadro via Gramsci/Costi-
tuzione Bondanello/Vancini (comparto sperimentale zona 30).
Un contributo straordinario di euro 60.000 nel bilancio 2022 sarà destinato a manu-
tenzione straordinaria strade di Trebbo per creare ztl/zone 30 in linea con il percorso 
partecipativo Trebbo si fa bella (e sostenibile).
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Nella seduta del 31 maggio il Consiglio 

comunale ha approvato le tariffe 

TARI 2022, elaborato con il nuovo metodo 

MTR-2, per un gettito complessivo a carico 

della tariffazione dei contribuenti per euro 

3.138.261, in linea con l’anno precedente 

grazie ad un intervento del comune per 

l’applicazione di agevolazioni alle imprese e 

al sociale. 

Il costo complessivo della raccolta risente 

dell’aumento di alcuni costi del servizio e 

del cambiamento di alcune regole per il cal-

colo dell’imposta. Ricordando che la tariffa 

deve coprire l’importo della spesa per la 

gestione dei rifiuti, l’assessore al bilancio, 

Matteo Cavalieri, ha sottolineato che “la 

tariffazione è stata fermata sotto il massi-

mo consentito, grazie ad un intervento dal 

bilancio comunale pari ad euro 231.800. 

Importante è stato confermare quanto già 

messo in campo negli ultimi anni a soste-

gno delle realtà economiche del territo-

rio colpite dalle conseguenze dello stato 

emergenziale da Covid19: in particolare 

viene applicata una riduzione del 30% della 

parte variabile che compone la tariffa TARI 

ad un’ampia gamma di operatori economici 

del commercio e dell’artigianato, mentre 

viene applicato il 100% a favore di scuole, 

associazioni, circoli culturali e sportive, 

musei, biblioteche, cinema e teatri, impianti 

sportivi”.

Le riduzioni saranno applicate da subito 

nelle tariffe, che arriveranno alle utenze 

già con gli importi corretti; sarà possibile 

saldare in un’unica soluzione entro il 30 

settembre oppure in 2 soluzioni dando così 

ulteriore respiro alle attività economiche in 

difficoltà dilazionando il pagamento. 

La presa d’atto del Piano Economico 

Finanziario (PEF) del servizio gestione rifiuti 

urbani di Geovest, avvenuta nella stessa se-

duta del Consiglio, non è solo un passaggio 

formale di un documento approvato il 27 

aprile scorso dall’Agenzia di Regolazione dei 

Servizi Pubblici Locali Ambientali (Atersir). Il 

PEF rappresenta infatti un documento che 

sintetizza la gestione di un servizio che vede 

coinvolti in primo luogo il gestore Geovest 

e il Comune. 

La gestione e le tariffe dei rifiuti 
in consiglio
Il Comune interviene ancora per agevolazioni e sconti, costi più bassi della media regionale 
e nazionale

continua è
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lineato che “negli ultimi 4 anni le tariffe del 

servizio Geovest hanno subito un aumen-

to solo del 4% a fronte di una situazione 

inflattiva vigorosa e di una instabilità dei 

mercati importante, attestando la spesa 

per una famiglia media di 3 persone con un 

appartamento di 100 mq a 206 euro contro 

la media regionale di euro 274 e nazionale 

di euro 312. A questa gestione economica, 

grazie anche alla collaborazione dei cittadi-

ni, ha corrisposto anche una riduzione della 

produzione di rifiuti del 19% negli ultimi 

due anni, una raccolta differenziata che 

supera l’80% e una produzione pro capite 

di rifiuti indifferenziati intorno ai 100 kg, 

soglia bassissima per la quale il Comune 

di Castel Maggiore è stato anche premiato 

dalla Rete Rifiuti Zero e dai Comuni Rifiuti 

E dimostra come in questi anni il servizio di 

raccolta dei rifiuti sia il frutto di un lavoro 

che ha portato a risultati quali la sosteni-

bilità economica e il miglioramento della 

raccolta e della gestione della filiera dello 

smaltimento e del riciclo. 

In Consiglio il vicesindaco De Paoli ha sotto-

di razionalizzare maggiormente il servizio 

di raccolta, consentendo di non aumentare 

ulteriormente i costi del servizio medesi-

mo ma in qualche caso anche ampliando 

il bacino di utenza: si tratta del servizio di 

raccolta del verde leggero a richiesta per 

il quale si prevede un contributo a partire 

da 28 euro annui, mentre rimane gratuito 

il conferimento nei centri di raccolta; il 

servizio è stato esteso anche al forese, dove 

prima non era disponibile. 

Nel forese la raccolta degli imballaggi di 

plastica avverrà con frequenza quindicinale 

invece che settimanale, al fine di ottimiz-

zare i carichi dei mezzi impiegati, mentre 

viene introdotta la raccolta di prossimità 

dell’organico, con frequenza di svuotamen-

to settimanale. n

Zero dell’Emilia-Romagna. Senza dimenti-

care la presenza sul territorio di due Centri 

di Raccolta, mantenuti aperti, insieme a 

pochissimi comuni della città metropolita-

na, anche durante il periodo Covid”. 

Nel 2022 sono state introdotte anche alcu-

ne piccole modifiche che hanno consentito 
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VIOLENZA CONTRO LE DONNE: UN PROTOCOLLO PER IL CONTRASTO 
Il 24 maggio nel Parco del Mu-
seo Casa Frabboni, a San Pietro 
in Casale, il Distretto sociosani-
tario Pianura est ha presentato 
il Protocollo di intesa per il con-
trasto della violenza maschile 
contro le donne. 
Il Protocollo è il risultato di 
una serie di laboratori ai quali 
hanno partecipato scuole, forze 
dell’ordine, AUSL, enti di formazione professionale, associazioni (incluse le firmatarie 
dell’Accordo metropolitano sull’accoglienza delle donne vittime di violenza), orga-
nizzazioni sindacali e, naturalmente, i servizi sociali ed educativi degli enti pubblici 
coinvolti (il distretto Pianura Est riunisce i Comuni di Argelato, Baricella, Bentivoglio, 
Budrio, Castel Maggiore, Castello d’Argile, Castenaso, Galliera, Granarolo dell’Emilia, 
Malalbergo, Minerbio, Molinella, Pieve di Cento, San Giorgio di Piano, San Pietro in 
Casale). 
Alla base del progetto la precisa volontà politica di raccogliere e strutturare le nume-
rose iniziative che da anni vedono impegnati diversi soggetti del territorio: ciascuno, 
però, nel ristretto ambito delle proprie competenze e delle proprie finalità. n

Il 2 giugno di Castel Maggiore: 
civismo, solidarietà, sport

dal volley al calcio passando per atletica leg-

gera, danza ritmica, basket: il conferimento 

dei premi al merito sportivo ha coinvolto 

124 atleti di 8 società sportive, per lo più 

Il 2 giugno, dopo il raduno del Volon-

tariato e dell’Associazionismo in piazza 

della Pace e la sfilata fino al Parco Staffette 

Partigiane, si è tenuta la proclamazione 

delle benemerenze civiche 2022, l’Ape 

d’Argento che indica alla pubblica stima 

comportamenti virtuosi dei cittadini di 

Castel Maggiore, assegnata quest’anno 

a Marinella Bozzoli, fondatrice e anima-

trice dell’associazione Amiko Parkinson e 

punto di riferimento del volontariato locale, 

Paolo Gualandi, imprenditore fondatore di 

Coswell, Sandro Zanetti, fondatore e ani-

matore dell’associazione Bentivoglio Cuore 

impegnata nella prevenzione delle malattie 

cardiovascolari. Il Picchetto del Reggimento 

Genio Ferrovieri ha tributato gli onori ai 

caduti. 

La Sindaca Belinda Gottardi, che ha conse-

gnato i riconoscimenti insieme alla Presiden-

te del Consiglio Comunale Daniela Volta e al 

Vicesindaco dei ragazzi e delle ragazze Luca 

Crocetta, commenta: “Questa manifestazio-

ne cade in un momento di particolare tensio-

ne internazionale che rende ancora una volta 

necessari la mobilitazione e il contributo del-

la società civile: serviranno energie e nuove 

idee per affrontare i tempi a venire”.

Dopo le benemerenze c’è stato il conferi-

mento dei premi al Merito Sportivo 2022: 

dal biliardo al pattinaggio artistico a rotelle, 

Castel Maggiore torna a celebrare la Repubblica con la sfilata del Volontariato 
e dell’Associazionismo 

Marinella Bozzoli

Paolo Gualandi

Sandro Zanetti

continua è
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Merito sportivo a PROGRESSO FONTANA PATTINAGGIO
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Merito sportivo a PROGRESSO ATLETICA Merito sportivo a ELENA ZANARDI (ASD San Giorgio Nuota) per il sollevamento pesi

Merito sportivo a PROGRESSO VOLLEY con PROGRESSO VTB DM GROUP (promozione in serie C!)

Merito sportivo a PROGRESSO VOLLEY UNDER 13 e UNDER 12

continua è

di Castel Maggiore: grande folla quindi per 

un appuntamento che raccoglie e unisce la 

comunità locale. Il riconoscimento è stato 

assegnato anche a tre coppie della socie-

tà RITMO DANZA, purtroppo assenti alla 

premiazione per impegni sportivi, mentre 

menzioni speciali sono andate a HAPPY BA-

SKET con le squadre Under 17 e Under 14 e 

al GRUPPO ATLETICA LEGGERA DEL KEYNES 

che ha riscosso notevoli successi ai giochi 

studenteschi bolognesi e regionali n

Fa-Lab: successo per l'european day!
Venerdì 10 
giugno grande 
partecipazione di 
giovani all'evento 
European Project, 
un aperitivo per 
partire, organiz-
zato dal Fa-Lab di 
Castel Maggiore 
per parlare di 
Erasmus+ e di viaggi all'estero.
Durante l'aperitivo sono stati molti i ragazzi 
e le ragazze che hanno raccontato la loro 
esperienza all'estero o Erasums+n
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Oltre alle azioni di prevenzione e di 

sensibilizzazione i firmatari dell’accor-

do hanno voluto sostenere con interventi 

risarcitori i cittadini con più di 65 anni 

d’età vittime di furti, truffe e rapine, grazie 

a un protocollo tra l’Unione Reno Galliera, 

le Organizzazioni sindacali CGIL-CISL-UIL 

e Spi Cgil, Fnp Cisl, Uil-Pensionati e CNA 

Pensionati, che è stato prorogato fino al 31 

dicembre 2024. 

Le tipologie di sinistri compresi in que-

sto protocollo riguardano: scippi, rapine, 

estorsioni o truffe, furti con destrezza, furti 

conseguenti a infortuni o malore dell’an-

ziano, furto con scasso e/o in presenza 

dell’anziano e dei suoi familiari avvenuto 

nell’abitazione principale di residenza 

dell’anziano.

Si prevede l’erogazione di 100 euro per 

sinistro, elevati a 500 euro nel giorno del 

ritiro della pensione, e un rimborso fino a 

un massimo di 300 euro per il ripristino di 

porte, serrature e finestre presso l’abitazio-

ne di residenza dell’anziano. 

Inoltre, si prevede un rimborso forfettario 

per tutti gli apparecchi telefonici sottrat-

ti all’avente diritto di 60 euro a sinistro 

all’anno.

I cittadini dei Comuni dell’Unione Reno 

Galliera, vittime dei reati indicati, dovranno 

rivolgersi agli uffici dei Sindacati firmatari 

(Spi Cgil: Funo di Argelato t.051 8658505 

- Fnp Cisl: San Giorgio di Piano t.051 

897648; Pieve di Cento t.051 975004; San 

Pietro in Casale t.051 817203 - Uil UILP: 

Bologna, t.051 503311 - Cna Pensionati: 

San Pietro in Casale, t.329 6373843) entro 

un mese dalla data della denuncia. n

Over 65 vittime di furti e rapine
Prorogato a tutto il 2024 l’accordo che prevede l’erogazione di un rimborso in denaro

Caldo estivo: attenzione in auto!
Quando lasciamo la nostra macchina posteg-
giata all’aperto durante l’estate, sappiamo 
benissimo che può arrivare a sviluppare 
temperature potenzialmente pericolose per la 
salute delle persone e degli animali.
Bastano 20 minuti per diventare bollente!!!
Le raccomandazioni per evitare problemi e 
danni alla salute dovuti al surriscaldamento 
della macchina sono di non rimanere mai 
nell’auto chiusa, sotto il sole, senza aria - 
anche in caso di brevi soste - e mai lasciare 
bambini e animali in macchina.
Numeri Utili:
Polizia Municipale Reno Galliera 800.800.606
Carabinieri 112 - Polizia 113
Polizia Provinciale 051 6599599. n
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Merito sportivo a PROGRESSO CALCIO con la Classe 2010 vincitrice Torneo Tassi

Merito sportivo a SAN SEVERINO BASKET

Merito sportivo BAR TREBBO nel biliardo
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Libri, teatro, musica

Da 10 anni Condimenti è un punto fer-

mo nella programmazione culturale 

del Comune di Castel Maggiore e dell’U-

nione Reno Galliera: se siete in cerca del li-

bro, o dello spettacolo che fa per voi, ecco 

una carrellata sugli incontri con gli autori e 

gli appuntamenti serali dell’edizione 2022, 

in programma dal 24 al 26 giugno prossi-

mi a Villa Salina Malpighi.

Tutto il programma, compresi laboratori 

per l’infanzia, cooking show , attività nel 

parco, food truck e tanto altro sul sito 

ufficiale del festival:

www.condimentifestival.it n

CONDIMENTI: GLI SPETTACOLI 

La vita è una cosa meravigliosa: 

“Ogni bellissima cosa”

spettacolo teatrale 

con Carlo De Ruggieri

Venerdì 24 giugno, 

21.00, 

Condimenti Off 

I fan della serie cult 

Boris ricorderanno Carlo De Ruggieri nei 

panni di Lorenzo, il timido stagista: qui lo 

ritroviamo invece a interpretare un bellissi-

mo testo del drammaturgo inglese Duncan 

Macmillan, Every Brilliant Thing il titolo 

Tutti gli appuntamenti di Condimenti 2022 per nutrire la mente

continua è
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originale: un monologo che parla con de-

licatezza della depressione e della capacità 

di recuperare speranza e fiducia nella vita, 

della bellezza nascosta da ritrovare nel 

mondo, nelle persone, nelle relazioni di 

ogni giorno. Uno spettacolo che De Rug-

gieri sta portando in giro per l’Italia con 

straordinario successo: imperdibile!

Risate… inimitabili: “Gabriella Germani 

Show”, One Woman Show con Gabriella 

Germani

Sabato 25 giugno, ore 21.30

Mara Venier, Valeria Marini, Asia Argento, 

Virginia Raggi, Anna Oxa, Carmen Con-

soli, Barbara Palombelli, Laura Boldrini, 

Lilli Gruber: sono solo alcune delle donne 

del mondo della televisione, della musica, 

della politica, del 

cinema che Ga-

briella Germani ha 

proposto nelle sue 

meravigliose imita-

zioni che l’hanno 

resa celebre, prima 

con Fiorello su Radio Deejay e poi in tv, in 

programmi cult come “Non è l’Arena” e 

il “Maurizio Costanzo Show”. La Germani 

porta a Condimenti la sua capacità istrio-

nica di calarsi nei personaggi, dando loro 

nuova vita attraverso la voce e la gestuali-

tà, in un susseguirsi di battute esilaranti. 

Omaggio a Lucio Dalla: Teo Ciavarella, 

Iskra Menarini e Federica Delle Noci in 
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“Com’è profondo il Jazz”, con i ricordi 

di Giorgio Comaschi

Domenica 26 giugno, ore 21.30

Sono passati 10 anni 

dalla morte di Lucio Dal-

la, ma il suo ricordo e la 

sua musica sono vivi più 

che mai: Teo Ciavarella, 

musicista e composito-

re, è stato a lungo suo 

collaboratore e amico, 

e con lui ha condiviso 

la grande passione per 

il jazz: e proprio al jazz 

e alle canzoni di Dalla 

è dedicato “Com’è pro-

fondo il jazz”, concerto-

omaggio che si affida 

alla potente voce di 

Iskra Menarini, rappre-

sentante perfetta della vera anima e dell’ere-

dità dell’universo artistico di Dalla. 

Ad aprire la serata alle 20:30 un altro gran-

de amico di Dalla, Giorgio Comaschi, che 

nel suo libro “A Bologna con Lucio Dalla” 

costruisce una curiosa guida letteraria fatta 

di aneddoti, luoghi da visitare, bar, osterie e 

angoli segreti: la casa dei giochi del “Com-

mendator Domenico Sputo”, il bar dove è 

nata Anna e Marco, le notti alla Fonoprint, 

le manie, le visioni apocalittiche, le ispira-

zioni e le classifiche da aggiornare sui primi 

dieci imbecilli del momento. Un ritratto 

intimo di una città dal fascino indefinibile. 

CONDIMENTI: 

GLI INCONTRI CON GLI AUTORI 

Comunicazione Olivetti: dal mito alla 

storia (Libraccio Editore) 

di Giacomo Ghidelli

Sabato 25 giugno, ore 16.30

La leggendaria 

macchina da 

scrivere Olivet-

ti è da qualche 

anno l’immagine 

di manifesto del 

Festival: ad una delle più grandi imprese 

italiane, resa famosa nel mondo dal genio 

e dall’intuizione di Adriano Olivetti, è de-

dicata la mostra all’interno di Villa Salina, 

visitabile in occasione di Condimenti, e il 

volume di Giacomo Ghidelli che, con un 

ricco apparato di immagini ripercorre la 

storia dell’azienda nel corso del Novecento. 

Consigliato: per chi ama il design

continua è

Amorologia (Longanesi Editore) 

di Teresa Cinque

Sabato 25 giugno, ore 17

Il territorio dell’a-

more, scrive Teresa 

Cinque, “è un po’ 

come la Palestina, 

mista con il Tibet, il 

Pakistan e la Siria. Ha 

dei confinanti bombaroli, insidiosi, alcuni ad-

dirittura in guerra”. Teresa Cinque, che si de-

finisce ‘‘ricercatrice sentimentale’’, ha raccol-

to in un libro le sue riflessioni e i suoi consigli 

di sopravvivenza: a cominciare dall’invito, 

indispensabile, al dialogo e al femminismo, 

sia per le donne che per gli uomini. 

Consigliato: per amanti confusi

Il passato è servito. Racconti e ricette

di piatti che hanno fatto la storia

(Guido Tommasi Editore) di Lydia Capasso 

Sabato 25 giugno, ore 18

Come sono nate la 

zuppa inglese e la 

Sachertorte? Perché 

il pollo alla Marengo 

ha questo nome? 

Lydia Capasso ha 

scritto un libro di 

ricette inusuale, andando alla ricerca delle 

dicerie, degli aneddoti, delle curiosità che 

stanno dietro alle grandi ricette.

Consigliato: per golosi curiosi

La materia alternativa (Mondadori) 

di Laura Marzi 

Sabato 25 giugno, ore 19.30 

Si chiamano Hossein, Amal, Safia, Michele, 

Meng e sono benga-

lesi, egiziani, italiani, 

cinesi: sono i ragazzi 

che frequentano 

l’ora alternativa alla 

religione. Un’inse-

gnante decide di trasformare questo tempo 

in uno spazio libero in cui parlare con i 

ragazzi e le ragazze di sesso, di rapporti di 

potere tra uomini e donne, di discriminazio-

ne, razzismo, pornografia. Con intelligenza, 

dolcezza e autoironia Laura Marzi ci regala 

un ritratto dei giovani di oggi, della scuola 

e del coraggio, e importanza, dell’insegna-

mento, in un libro acclamato dalla critica.

Consigliato: per adulti che vogliano cono-

scere meglio gli adolescenti, e viceversa

Naima (Giraldi Editore) di Katia Dal Monte

Domenica 26 giugno, ore 12

Naima è il nome 

che lega le storie di 

due donne, la prima 

moglie di John Col-

trane, cui è dedicata 

la famosa canzone, 

e la restauratrice 

fiorentina che porta quello stesso nome per la 

passione del padre per il jazz.

Consigliato: per chi ama la bellezza dell’ar-

te, della musica e della vita

L’Eneide di Didone (Solferino Editore) 

di Marilù Oliva

Domenica 26 giugno, ore 18

Marilù Oliva prosegue il suo percorso di 

esplorazione del mito attraverso lo sguardo 



femminile, iniziato 

con L’Odissea rac-

contata da Penelo-

pe, Circe, Calipso e 

le altre, raccontando 

una delle storie 

d’amore più fatali 

di sempre, quella di Enea e Didone, con gli 

occhi della regina fenicia. 

Con audacia e talento, l'autrice entra nei 

pensieri e nei sentimenti di una delle più ap-

passionate e tragiche eroine della letteratura 

d'ogni tempo.

Consigliato: per eroi e regine dei nostri giorni

Il custode delle parole (Feltrinelli)

di Gioacchino Criaco 

Domenica 26 giugno, ore 19 

Gioacchino Criaco è 

uno degli autori più 

importanti degli ulti-

mi anni: nonostante 

questo ama definirsi 

non scrittore, ma 

pastore dell’Aspromonte, terra nella quale è 

nato e alla quale è indissolubilmente legato, 

tanto da celebrarne nei suoi libri le profon-

de miserie e le straordinarie bellezze, con 

sguardo lucido e sincero. 

Consigliato: per chi è in cerca di radici ed 

autenticità

Tutti gli eventi di Condimenti sono a 

ingresso gratuito: per info e prenotazioni 

info@condimentifestival.it

o WhatsApp al 353 431 6897. n
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Estate 2022, con tutte le sue promesse di 

novità e distensione. Ognuno ha diritto 

al proprio modo di viverla: mare, monta-

gna, laghi, bici, moto, camper, treno. Luo-

ghi esotici primordiali o luoghi di potente 

modernità. Immersioni nella natura o nella 

cultura.

Il nostro pianeta, la nostra Europa, la nostra 

Italia, la nostra regione offrono occasioni 

splendide per ogni gusto. Ed anche Trebbo 

di Reno, nel suo piccolo, ha preparato il 

proprio programma estivo. Un programma 

che vuole inserirsi, con qualche aperitivo 

letterario, in giorni comuni, per darvi un 

assaggio di quella distensione e novità che 

le vere vacanze e le vere ferie vi riservano.

l Sabato 18 giugno 2022 ore 21.00

Matteo Salvatti presenta 

“Ci tenevo a precisare” (SugarCo)

Riflessioni sulla società di oggi: chiacchierate 

in grado di scuotere, istruire, tener compagnia 

e far sorridere. Matteo Salvatti è giornalista, 

scrittore, editore. Inizia a farsi conoscere al 

grande pubblico già da giovanissimo con i suoi 

aforismi pubblicati sul Corriere della Sera. 

l Mercoledì 22 giugno 2022 ore 18.30 

segue aperitivo

Massimo Fagnoni presenta 

“Bologna nessun dolore” (Frilli)

La nuova indagine di Galeazzo Trebbi

Massimo Fagnoni ha lavorato per quasi 

vent’anni nei servizi sociali e in psichiatria, dal 

2002 lavora come agente della Polizia Locale 

bolognese. Scrittore di successo con due serie 

di polizieschi, quella di Galeazzo Trebbi, investi-

gatore privato e quella del maresciallo Greco.

l Mercoledì 29 giugno 2022 ore 18.30 

segue aperitivo

Costanza Savini presenta il suo nuovo 

romanzo “La nuit bleu” insieme a Octavia 

Monaco, illustratrice.

Una nuova rassegna dedicata ai testi corredati 

di illustrazioni, dove l’immagine è complemen-

to evocativo-emozionale della storia.

Martedì 5 luglio 2022 ore 18.30 

segue aperitivo

Alessandro Berselli presenta “Il liceo” (Elliot) 

e Caterina Falconi presenta “Dimmelo ades-

so” (Vallecchi)

Il tema del bullismo a scuola in romanzi tra 

il giallo e il thriller psicologico. Alessandro 

Berselli inizia la sua attività negli anni novanta, 

autore noir riconducibile alla scuola bolognese. 

Caterina Falconi ha lavorato due anni nel re-

parto pediatrico di un ospedale africano come 

volontaria. È versatile scrittice per bambini, 

ragazzi e adulti.

l Giovedì 21 luglio 2022 ore 18.30 

segue aperitivo

Patrick Fogli presenta “Così in terra” 

(Mondadori)

Dal fumetto al romanzo, l’indagine di un adole-

scente alla ricerca della propria identità. n

ESTALibri all’Isola del Tesoro

ORARIO ESTIVO BIBLIOTECA COMUNALE
Dal 6 giugno all’11 settembre: 
Lunedì chiusa
Martedì e mercoledì: 15.00 - 19.00
Giovedì 9.00 - 14.00
Venerdì e sabato: 9.00 - 13.00
Chiusura estiva: dall’8 al 20 agosto. n
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Biografilm “on the square”

Con tre proiezioni gratuite all’aperto, Bio-
grafilm Festival incontra il pubblico con tre 

appassionanti storie di vita. La Sindaca Belinda 
Gottardi spiega: “Biografilm dimostra che è 
possibile coniugare qualità dell’offerta culturale 
e intrattenimento per un vasto pubblico, come 
dimostra il successo delle edizioni precedenti e 
come sarà sicuramente confermato in questo 
nuovo appuntamento: siamo particolarmente 
orgogliosi di fare parte di questa importante 
manifestazione”. Si parte lunedì 27 giugno 
con La Padrina di Jean-Paul Salomé (Francia, 
2019, 106') con Isabelle Huppert e Hippolyte 
Girardot. Isabelle Huppert veste i panni di 
Patience, traduttrice specializzata in intercet-
tazioni telefoniche per la squadra antidroga, 
frustrata e annoiata da un lavoro duro e mal 
pagato che decide di dare una svolta alla sua 
vita e di intrufolarsi in una rete di trafficanti e 
diventare così la Padrina. Opera multiforme, 
che si destreggia tra la commedia e il policier 
con la protagonista che si conferma una stella 
nel firmamento del cinema contemporaneo.
Si prosegue martedì 28 giugno con La 
signora delle rose di Pierre Pinaud (Francia, 
2021, 95') con Catherine Frot, Vincent De-

dienne, Melan Omerta. 
Eve Vernet è stata per anni la più grande 
coltivatrice di rose di Francia. Oggi però si trova 
sull’orlo della bancarotta e la sua azienda è 
sul punto di essere acquisita da un potente 
concorrente, così decide di rivolgersi ai servizi 
sociali, assumendo tre dipendenti senza alcuna 
esperienza nel settore. Commedia delicata 
sull’importanza, tutt’altro che scontata, di 
prendersi cura e dell’avere fiducia dei propri 
fiori, così come dei propri figli, attendendo 
pazientemente la loro fioritura.
E infine, mercoledì 29 giugno, si conclude 
con Volami via di Christophe Barratier (Fran-
cia, 2021, 91') con Victor Belmondo, Gérard 
Lanvin, Yoann Eloundou, Ornella Fleury, An-
dranic Manet. 
La storia di un giovane viziato, Thomas, che 
fatica a trovare la propria strada e del suo 
incontro con un adolescente, Marcus, grave-
mente malato che cambierà le vite dei due. 
Le proiezioni saranno in piazza Giorgio Amen-
dola alle 21.30.
Ingresso gratuito con prenotazione consiglia-
ta all’indirizzo e-mail eventi@renogalliera.it, 
tel. 3311081173 n

Il festival di cinema torna in piazza Amendola dal 27 al 29 giugno 

Sono partite le due rassegne musicali 

estive che coinvolgono l’Unione Reno 

Galliera e alcuni Comuni dell’Unione Terre 

di Pianura: Reno Road Jazz e Borghi e Fra-

zioni in Musica.

I sette appuntamenti di RENO ROAD JAZZ, 

rassegna promossa e organizzata dall’U-

nione Reno Galliera con la sapiente direzio-

ne artistica di Sandro Comini, si articolano 

in un programma stimolante che sorpren-

derà gli habitué del jazz per le eccellenti 

declinazioni contemporanee e incanterà i 

“novizi” grazie alle note ricche di carattere 

di ciascun artista.

Appuntamento a Castel Maggiore:

Mercoledì 3 agosto ore 21.30, 

Piazza Pace

INDACO 4ET

D’amore e d’orgoglio - Omaggio alle 

Signore del Jazz: il ritratto di tre grandi 

artiste dalla personalità forte e sensibile 

che hanno segnato la storia del jazz: Billie 

Holiday, Nina Simone e Joni Mitchell.

Con Silvia Donati voce, Camilla Missio 

contrabbasso, Francesca Bertazzo Hart 

chitarra, Diana Paiva Cruz batteria.

Le undici serate di BORGHI E FRAZIONI IN 

MUSICA, rassegna giunta alla sua 23esima 

edizione (direzione artistica di Giacomo 

Fantoni), spaziano tra i diversi generi mu-

sicali e propongono autori evergreen ma 

anche brani e sonorità originali.

Appuntamenti a Castel Maggiore:

Dopo l’apertura il 14 giugno a Trebbo con 

Andrea Dessì e Massimo Tagliata, Merco-

ledì 20 luglio 2022 ore 21.30 a Castello 

Le rassegne musicali estive 
Fino ad agosto, un ricco calendario di concerti

continua è



inComune | 2726 | inComune musica teatro

suonerà NELSON MACHADO. Interprete 

delle canzoni più belle del repertorio brasi-

liano, ha lanciato negli ultimi anni quattro 

album: “Iluminado” 1999, “Brasiliano” 

2004, “Jobim e outros” 2005, e “De letra” 

2005. Ha collaborato con diversi artisti 

italiani, e ha realizzato concerti per tutta 

l’Europa e per il Brasile. Il suo nome è en-

trato a far parte del Dizionario Cravo Albin 

della Musica Popolare Brasiliana, testo di 

riferimento della musica brasiliana.

Informazioni e prenotazioni: 

Reno Road Jazz: tel. 328 9895407 dal lun. 

al ven. ore 16-19 o su eventbrite.it 

Borghi e Frazioni in Musica: 0516831796 

dal lun. al ven. ore 15-19 - info@laccento.it

Programma completo delle rassegne: 

www.renogalliera.it n

“Molti anni dopo, di fronte al plotone di 

esecuzione, il colonnello Aureliano Buendía 

si sarebbe ricordato di quel remoto pome-

riggio in cui suo padre lo aveva condotto a 

conoscere il ghiaccio”.

Questo, uno degli incipit più famosi di tutta 

la letteratura mondiale.

La sola evocazione del titolo - Cent’anni di 

solitudine - riporta tanti di noi ad un’espe-

rienza unica, ad un viaggio indimenticabile. 

Magia, è la parola che attraversa tutta l’o-

pera: eventi fantastici sono collocati come 

se niente fosse nella trama e nella quoti-

dianità dei personaggi, tanto da acquistare 

credibilità, verosimiglianza. 

Francesca Mazza e Angela Malfitano spie-

gano: “Raccogliamo la sfida di portare al 

pubblico teatrale soprattutto la parola e 

l’atmosfera di un’opera di grande fascino e 

bellezza.

Poiché il tempo è il grande protagonista 

del romanzo, decliniamo nel tempo delle 

puntate il racconto.

Questo meccanismo crea un legame tra 

lo spettatore e la storia e contiamo sulla 

fidelizzazione del pubblico che ci dovrebbe 

seguire nelle tappe della narrazione.

MACONDO 
A Villa Salina un omaggio a Gabriel García Márquez

continua è

CONDIMENTI OFF: THE NIRO LIVE

THE NIRO (al secolo Davide Combusti) arriva 

a Castel Maggiore con un live solo spiaz-

zante e poetico. Un nuovo viaggio musicale 

partendo da brani storici come “Liar”, attra-

versando il “1969”, ricordando Jeff Buckley 

fino ad arrivare al nuovo album.

Cantautore, polistrumentista romano, 

acclamato dalla critica e dalla stampa per 

il carattere unico e innovativo dei suoi 

album, The Niro è altresì apprezzato da 

“colleghi” illustri che lo hanno chiamato 

ad aprire i loro concerti. Tra i tanti: Deep 

Purple; Amy Winehouse; Sondre Lerche; 

Carmen Consoli, Okkervill River, Caparezza, Malika Ayane (per la quale attualmente è 

anche autore). Apprezzato anche all’estero, si esibisce soprattutto tra Francia, Gran 

Bretagna e Stati Uniti. Ha collaborato con il manager dei Radiohead Chris Hufford al 

progetto Anti Atlas. The Niro compone anche per il Cinema.

A settembre 2019 è uscito ‘The complete Jeff Buckley & Gary Lucas songbook’ album, 

annunciato a Parigi, di The Niro featuring Gary Lucas che raccoglie per la prima volta 

tutte le canzoni scritte da Jeff Buckley con lo stesso Gary Lucas, inclusi cinque titoli fi-

nora non presenti in nessun album. L’album ha raggiunto il secondo posto nel premio 

Targa Tenco 2020. In questi mesi THE NIRO sta completando il suo nuovo album che 

presenterà in anteprima nei concerti estivi.

The Niro Live 

Giovedì 7 luglio, ore 21.30, Piazza Pace

Ingresso gratuito - Info e prenotazioni: 3282389373. n



Netflix ha ufficialmente annunciato che ha 

acquistato i diritti di Cent’anni di solitudine 

per farne una serie tv ma noi batteremo 

Netflix sul tempo. E soprattutto affideremo 

alle parole quello spazio libero e infinito di 

evocazione nella mente del pubblico, che 

nessuna immagine, per quanto elaborata e 

spettacolare, potrà mai restituire”.

Il drammaturgo Mario Giorgi: “Un baule 

grande come un secolo, pieno di vicende 

che s'intrecciano e si rincorrono: questo è 

innanzitutto "Cent'anni di solitudine", il ro-

manzo di Gabriel García Márquez pubblica-

to nel 1967 che influì non poco sull'immagi-

nario del secondo Novecento e rappresenta 

tuttora uno dei pilastri della letteratura 
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UN’ESTATE DA FAVOLE…IN BIBLIOTECA

Letture, narrazioni, reading musicali dai 4 ai 

99 anni - Giardino della Biblioteca comunale 

“N. Ginzburg”, via Bondanello 30 (ore 21.00)

Letture per bambini e famiglie

l 23 giugno - Un giardino di storie, 

lettura di Elena Musti

l 6 luglio - Ti racconto una fiaba,

lettura di Alessandro Rivola

Reading per famiglie/adulti

l 19 luglio ore 21 Recital per voce e arpa 

celtica

Uniche e speciali - Il coraggio delle donne 

tra mito e realtà con Elena Musti (voce) e 

Stefania Oriente (arpa)

l 27 luglio ore 21 Recital di storie e canzoni

Voci di periferie - Storie, musiche e can-

zoni dal mondo con Elena Musti (Letture), 

Frida Forlani e Mirco Mungari (voce e musica)

Info e prenotazioni:

tel. 051 713017 - 331 1081173

biblioteca.cm@renogalliera.it

eventi@renogalliera.it 

RASSEGNA PREMIO ALBERGHINI

l 25 agosto, Villa Salina Malpighi

l 9 settembre, Villa Salina Malpighi

SALINA FILM&BEER FESTIVAL 2022

Villa Salina Malpighi

A cura di Pro Loco Castel Maggiore

l 26 agosto - 1 settembre: rassegna di 7 

film in anteprima assoluta a cura di Seac Film 

e CCB.

l 2 - 4 settembre: festa e stand gastronomi-

ci con Cucine Popolari. n

In breve

moderna. Prendendo ispirazione dalla storia 

tumultuosa della famiglia Buendía nel 

villaggio-cittadina di Macondo, la messa in 

scena, suddivisa in due parti, ripercorre per 

tappe il succedersi di sette generazioni e le 

principali vicende pubbliche e private a esso 

collegate, alternando la lettura di brani del 

romanzo a scene, dialoghi, monologhi in 

cui i personaggi di Márquez fuoriescono, 

per così dire, dal romanzo e ce ne rendono 

emotivamente partecipi.”

"Macondo" è la nuova tappa de Tutto il 

mondo è un teatro, progetto dell’Associa-

zione Tra un atto e l’altro, ideato da Angela 

Malfitano e Francesca Mazza, progetto, che 

dal 2015, ogni estate, riunisce un gruppo di 

artisti a Villa Salina per creare uno spettaco-

lo in un tempo breve e intenso di residenza. 

Il gruppo negli anni ha ideato progetti 

teatrali ispirati a Shakespeare, Tolstoj, Mary 

Shelley, l’epopea del ’68, i Naviganti, Asi-

mov, Appunti per La vita nuova; per quindi-

ci giorni gli artisti si immergono profonda-

mente nel loro lavoro, condividendo tempo, 

luogo, e soprattutto l’esperienza dell’im-

maginario, delle proprie letture, musiche e 

visioni, in un’idea autoriale dell’attore. 

Villa Salina Malpighi

l 21, 22 e 23 luglio - prima parte

l 28, 29 e 30 luglio - seconda parte

Con Maurizio Cardillo, Fabrizio Croci, 

Oscar De Summa, Angela Malfitano, 

Elena Natucci, Gino Paccagnella, 

Tita Ruggeri. n



gente di castel maggiore

Quest’anno ricorre il centenario della 

morte di Carlo Alberto Pizzardi, figura 

cardine della moderna sanità pubblica bo-

lognese nonché di Bentivoglio e del suo ter-

ritorio. L’evento sarà celebrato attraverso 

un fitto programma, già avviato, di iniziati-

ve volte a far conoscere il contesto econo-

mico, sociale, ambientale del suo tempo, 

con particolare riferimento a quelle cam-

pagne che furono teatro della sua azione 

come innovativo imprenditore agricolo. 

Tutti i media verranno messi in campo per 

raggiungere il grande pubblico dei territori 

interessati in modo immersivo ed emozio-

nale, anche nella prospettiva di creare un 

futuro spazio espositivo permanente nella 

sua residenza principale: il Palazzo Rosso 

a Bentivoglio, che verrà investito da un 

importante intervento di riqualificazione. 

In questo quadro anche Castel Maggiore 

avrà un ruolo importante come epicentro 

delle fortune della famiglia Pizzardi, che 

nei primi decenni dell’Ottocento portarono 

al monumentale rinnovamento urbanistico 

del vecchio borgo sul Navile, al cambio 

toponomastico da Castagnolo Maggiore 

all’attuale, alle nuove applicazioni tecno-

logiche in campo agricolo, alla nascita nel 

1853 dell’officina meccanica e fonderia. Il 

suo fondatore, Luigi Pizzardi (1815-1871), 

primo sindaco della Bologna postunitaria 

nel 1860, era il padre di Carlo Alberto, 

nato nel 1850. Carlo Alberto, dotato dello 

stesso spirito imprenditoriale dei primi 

Pizzardi, diversamente dai fratelli France-

sco e Camillo, pur nel clima rovente delle 

lotte contadine e bracciantili per migliori 

condizioni di vita e lavoro, seppe superare 

le difficoltà economiche che affliggevano 

la famiglia, costretta, man mano, a cedere, 

a Castel Maggiore, l’officina- fonderia ( la 

futura Barbieri) e il palazzo residenziale 

con le relative terre ai principi Hercolani, 

a Bologna, il palazzo di via Farini all’al-

lora Società Italiana per le Strade ferrate 

meridionali. 

Carlo Alberto Pizzardi: 
il centenario della morte
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Ritratto di Carlo Alberto Pizzardi (1850 - 1922).
Dalla rivista “Il Comune di Bologna” 

del dicembre 1931
(Dal sito storiaememoriadibologna.it)

continua è
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Bentivoglio diventò il cuore della sua 

attività, dove risanò terre e risaie, restaurò 

il castello bentivolesco, costruì il Palazzo 

Rosso (con scuola e asilo per il paese), 

finanziò l’edificazione dell’Ospedale locale 

nonché dell’Ospedale Bellaria a Bologna, 

destinando infine tutte le sue risorse mobili 

e immobili all’Ospedale Maggiore, tanto da 

morire nel 1922 in umilissima condizione. n

Valerio Montanari

PIZZARDI: UN CENTENARIO CHE L’UNIONE CELEBRA CON UN RICCO CARTELLONE DI EVENTI
Il ricco cartellone di appuntamenti che vi accompagnerà da maggio a dicembre 2022 
vi condurrà attraverso le vicende di un uomo che fu imprenditore, filantropo, promo-
tore dell’Aemilia Ars e la cui storia si intreccia a quella economica, sociale, politica, 
sanitaria e artistica di Bologna e del suo territorio agli albori del XX secolo.
Ma chi era esattamente questo personaggio, cui è dedicato uno dei più importanti 
ospedali bolognesi, una via di Bologna, una piazza a Bentivoglio? Il progetto na-
sce dalla volontà di rispondere a questa domanda e di valorizzare attraverso eventi, 
conferenze, pubblicazioni, itinerari guidati, laboratori, workshop e mostre, la figura 
di un protagonista dell’ottocento bolognese di cui molto è stato già scritto, ma tanto 
rimane ancora da scoprire. Sul sito dell’Unione il denso programma di iniziative e 
appuntamenti: 
www.renogalliera.it/carlo-alberto-pizzardi-1922-2022. 
Info: Servizio Musei tel. 0518904829 - musei@renogalliera.it n

aggiuntivi per le riprese, può favorire la 

partecipazione di esperti, tecnici, personale 

amministrativo; la tecnologia, se usata in 

modo appropriato, offre soluzioni e moda-

lità funzionali anche per gli organismi della 

pubblica amministrazione.

Ma la democrazia ha delle forme che 

sono sostanziali al suo corretto esercizio. 

L’assemblea, nella quale si riuniscono e 

si confrontano i rappresentanti eletti per 

discutere e votare provvedimenti che deter-

minano la vita della comunità, ha bisogno 

di uno spazio reale e della presenza fisica 

dei membri che la compongono.

È importante che tra i tanti passi che ci 

stanno riportando alla normalità ci sia stato 

anche quello che ha ridato al nostro Con-

siglio Comunale la possibilità di ritrovare 

lo spazio, la ritualità e la solennità che è 

sostanza della democrazia, il confronto tra 

persone che si trovano insieme e discutono 

l’una di fronte all’altra.

Unica precauzione l’uso della mascherina, 

che è ancora vivamente raccomandata. n

Daniela Volta, 

Presidente del Consiglio Comunale

Il Consiglio ritorna in presenza

I l 31 marzo, come è noto, lo stato di 

emergenza è terminato e si è avviato un 

graduale allentamento delle prescrizioni in 

vista di un ritorno alla normalità.

Dal 30 aprile è pertanto venuto meno 

l’obbligo del distanziamento nei locali della 

pubblica amministrazione, obbligo che 

nella nostra bella sala consiliare non poteva 

essere garantito, in particolare ai consiglieri 

che siedono in postazioni piuttosto ravvici-

nate. L’emergenza pandemica ha costretto 

anche noi a trovare modalità che consentis-

sero di far funzionare comunque l’ assem-

blea chiamata a deliberare i provvedimenti 

necessari all’amministrazione del nostro 

Comune.

Anche noi, come tanti altri, abbiamo acqui-

sito nuove competenze, imparato ad usare 

strumenti e tecnologie innovative, che an-

che in futuro potranno fornire utili supporti 

alle attività del consiglio. Una riunione on 

line può essere organizzata senza il bisogno 

di un locale comunale idoneo e pronto 

ad accogliere i partecipanti, può essere 

trasmessa attraverso i canali di diffusione in 

diretta e visualizzata in differita, senza costi 

La riunione del consiglio comunale del 31 maggio si è svolta di nuovo 
nella sala consiliare, dopo due anni nei quali l’emergenza pandemica 
ci ha costretti ad adottare la modalità delle riunioni on line
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Un consigliere di maggioranza, che sostie-

ne questa amministrazione, ha dichiarato 

che le strade di Castel Maggiore sono lisce 

come dei BILIARDI

COMUNITÀ ENERGETICHE 
RINNOVABILI: SI PARTE!

La nuova legge regionale appena approva-

ta sulle Comunità energetiche rinnovabili 

(CER) e l’autoconsumo collettivo si pone il 

LE STRADE DI CASTEL 
MAGGIORE SONO LISCE 
COME DEI BILIARDI?
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duplice obiettivo della piena decarbonizzazio-

ne e di ridurre le emissioni di gas climalteranti 

in atmosfera. Viene dato dunque pieno soste-

gno a gruppi di persone fisiche, imprese, enti 

territoriali, di ricerca e formazione, religiosi, 

del Terzo settore e di protezione ambientale 

che decidono di agire collettivamente per 

produrre, distribuire, scambiare, accumulare 

energia a impatto zero attraverso impianti 

di energia rinnovabile. Gli enti locali, come 

il nostro Comune, assieme agli altri sogget-

ti previsti dalla legge, possono essere tra i 

protagonisti del passaggio alle energie pulite 

e rinnovabili e in tal senso il nostro gruppo 

sta presentando in Consiglio Comunale una 

mozione per impegnare la giunta a farsi parte 

attiva per la nascita di una o più CER nel 

nostro territorio. 

E’ una grande opportunità per la nostra co-

munità, in quanto la legge regionale prevede 

l’erogazione di contributi e finanziamenti che 

accompagnino le comunità dalla costituzio-

ne e progettazione, fino all’acquisto e alla 

installazione degli impianti di produzione 

e accumulo. Gli enti locali individueranno i 

tetti degli edifici pubblici e le aree pubbliche 

da mettere a disposizione per l’installazione 

degli impianti a servizio delle comunità ener-

getiche rinnovabili. Si prevede che possano 

beneficiare di contributi maggiorati anche le 

comunità energetiche tra i cui membri sono 

presenti enti locali che hanno approvato piani 

o strategie integrate di adattamento e miti-

gazione dei cambiamenti climatici (PAESC). 

Una grande attenzione viene prestata alle 

fasce più deboli dei cittadini, prevedendo di 

concedere contributi maggiori per la costi-

tuzione di Comunità energetiche rinnovabili 

Peccato che a Castel Maggiore le buche 

siano molte di più ed in generale la manu-

tenzione delle strade non sia di certo un'ec-

cellenza di cui vantarsi.

P.S: questa affermazione è stata fatta duran-

te il Consiglio Comunale del 27 aprile 2022.

Le foto sono state scattate il 2 maggio 

2022 in via Gramsci, via Matteotti, via 

Sammarina, rotonda Ghandi (Trebbo), Via 

Galliera di fronte alla prestigiosa Villa Sali-

na e rotonda Frabaccia (inizio via Gramsci)

l'indagine ha riguardato solo le vie princi-

pali, per le secondarie giudicate voi. n

Andrea Cavallari (info@andreacavallari.it)

Maurizio Iannaccone (maurizio.iannacco-

ne@comune.castel-maggiore.bo.it)

Luca Napoli (lucanapolibo@gmail.com)

AGGIORNAMENTI 
DAL CONSIGLIO: 
DI NUOVO IN PRESENZA!

Come di consueto, in questo spazio illu-

Dalla seduta del 31 maggio, il Consiglio 

comunale ha finalmente ripreso a riunirsi 

in presenza. Apriamo il nostro intervento 

con questa notizia, che abbiamo atteso 

a lungo. Certo, come consiglieri, nei due 

anni in cui siamo stati vincolati a riunioni 

a distanza ci siamo impegnati per fare di 

necessità virtù. E certo, faremo tesoro di 

alcune innovazioni che ne sono scaturite, 

avendo aggiornato il Regolamento del 

consiglio. Non c’è però dubbio che riunirsi 

di persona sia la via maestra perché il Con-

siglio possa compiere al meglio le funzioni 

continua è

composte da soggetti con fragilità economica 

per contrastare il fenomeno della povertà 

energetica, anche attraverso progetti di 

inclusione e solidarietà, in collaborazione con 

gli enti del terzo settore o con gli enti locali. 

Presto verranno emanati gli ultimi provvedi-

menti di attuazione, sia da parte delle Autori-

tà di settore che dal Governo centrale, e sarà 

concreta per tutti la possibilità di contribuire, 

come produttori e/o consumatori, alla lotta ai 

cambiamenti climatici. n

Lista Civica Bene in Comune

Vorremmo ricordare al Consigliere che 

il Comune di Castel Maggiore è nella 

MEDIA, anche se con i budget di cui dispo-

ne dovrebbe essere ben oltre la media!!!

Vi mostriamo quindi le sei buche del Biliar-

do…
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che gli spettano nel nostro ordinamento.

A ciò si accompagna una fioritura delle at-

tività sociali e culturali a Castel Maggiore, 

dalle domeniche al cinema promosse dalla 

Consulta dei Giovani alle rassegne musicali, 

dalle iniziative ecologiche (PuliAmo Castel 

Maggiore) agli spettacoli teatrali e alle 

molteplici letture rivolte a bambini, ragazzi 

e adulti. Tra i due ambiti scorgiamo un 

parallelo. Fare buona politica, così come 

vivere il proprio territorio, è infatti questio-

ne di dialogo, che non può prescindere dal 

fatto che almeno una parte di quel dialogo 

avvenga faccia a faccia, e non da dietro 

uno schermo.

In questo 2022, i nostri interventi su In 

Comune sono stati rarefatti, a causa del 

silenzio elettorale legato al referendum. 

Già nel numero di aprile, che conteneva un 

resoconto sulla prima metà del mandato, 

avevamo però potuto rimarcare la compe-

tenza dell’amministrazione nel partecipare 

a bandi di finanziamento: ed è notizia di 

maggio che la nostra città ha ottenuto, 

da un bando PNRR per l’edilizia scolastica, 

14 milioni per realizzare la nuova scuo-

la media. Come consiglio comunale, in 

questi mesi ci siamo riuniti il 30 marzo, in 

particolare esaminando la Relazione sui 

servizi socio-assistenziali 2021 e la situa-

zione del welfare nel nostro territorio; il 

17 aprile, votando diversi atti di rilievo tra 

cui il bilancio consuntivo del Comune per il 

2021; e appunto il 31 maggio, affrontando 

le questioni legate ai servizi di gestione dei 

rifiuti. Nella prossima seduta, fra le altre 

cose, daremo seguito alla recente legge 

regionale di sostegno alle comunità ener-

getiche per la transizione ecologica.n

Andrea Pareschi

Capogruppo del Partito Democratico

andrea.pareschi@comune.castel-maggiore.bo.it

CARO BOLLETTE: COSA FA IL COMUNE
Chiarimenti sono stati forniti dall’Assessore Cavalieri nella seduta del consiglio comunale 
del 30 marzo. Oltre ai sostegni stanziati dal governo per imprese e famiglie, per fare fronte 
alle situazioni di disagio economico (compreso il caro bollette) dei cittadini l’Unione Reno 
Galliera nel bilancio 2022 ha stanziato 147.000 euro, a cui si aggiungono 40.000 euro di 
fondi distrettuali: somme destinate a diverse tipologie di contributi economici e suscetti-
bili di future integrazioni in base alle esigenze. Un protocollo di intesa con HERA definisce 
azioni a sostegno delle famiglie in carico al servizio sociale territoriale che permette di 
salvaguardare posizione debitorie evitando il distacco delle utenze. Per quanto riguarda 
l’impatto dei rincari sul bilancio comunale, Cavalieri sottolinea che “per l’energia elettrica 
l’ente ha un contratto che prevede un prezzo fisso nella fornitura, peraltro proveniente per 
il 100% da fonti rinnovabili. Grazie anche all’ efficientamento energetico dell’illuminazione 
pubblica con sistemi a LED, si prevede di contenere l’aumento in circa 30.000 euro. Molto 
più pesante la situazione del gas: le proiezioni aggiornate ci danno un aumento stimabi-
le in almeno 150.000 euro”. Il comune è impegnato a non gravare sulle famiglie e sulle 
imprese, trovando con ottimizzazioni o riorganizzazioni all’interno del bilancio le risorse 
utili ad assorbire i maggiori costi, ma si ritiene importante anche implementare l’opera di 
efficientamento energetico, per concretizzare soluzioni capaci di guardare al futuro e non 
solo all’immediato, come parte attiva nella promozione di un piano che coinvolga imprese, 
abitazioni private, impianti sportivi ed edifici pubblici. n
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L Ciò che mai un gruppo di volontari si vor-
rebbe trovare a fare, dopo quasi 7 anni e 

quasi 63 di chi l’ha preceduto, è trovarsi nella 
condizione oggettiva di dover chiudere una 
scuola paritaria, peraltro una istituzione 
del territorio di Castel Maggiore, come è 
“l’asilo Zarri”. 
Le domande che sorgono sono tante, ma due 
ricorrono più di tutte: come mai siamo arri-
vati qui e come mai non è stato possibile fare 
nulla? Proviamo quindi a fare chiarezza. L’Asi-
lo Zarri è retto dalla omonima Fondazione che 
ha lo scopo di gestire la scuola dell’infanzia. 
La Fondazione ha un Consiglio di Amministra-
zione composto da volontari che prestano 
gratuitamente la loro opera: tre di nomina 
comunale e due di nomina prefettizia. La 
scuola dell’infanzia è paritaria, cioè svolge 
un servizio pubblico ed è quindi inserita 
nel sistema nazionale di istruzione. Ciò che 
cambia rispetto al pubblico è il sistema dei 
costi. Nella scuola pubblica i costi di gestione 
(bollette, personale, affitti, manutenzioni, 
investimenti) sono totalmente assorbiti dal 
pubblico: nella scuola paritaria i costi sono 

a carico della struttura che lo gestisce e si 
ricevono dei contributi pubblici - in base al 
numero di sezioni e di bambini iscritti - che 
non coprono mai i costi effettivi di gestio-
ne: è per questo che è necessario chiedere 
un contributo ai costi - la retta - alle famiglie 
che frequentano. La scelta del Consiglio di 
Amministrazione negli anni è stata quella di 
cercare di mantenere una retta accessibile 
per le famiglie, non gravando eccessivamen-
te sulle stesse: tuttavia questo non è stato 
sufficiente a fermare il calo progressivo degli 
iscritti cominciato già nel 2020 a seguito 
del primo lockdown e di cui abbiamo dato 
informazione fin da subito a tutti gli stakehol-
ders interessati. Le motivazioni di questo calo 
sono molteplici e hanno insieme concorso a 
configurare la situazione attuale. La Zarri è la 
scuola paritaria che nel territorio costa di più, 
probabilmente a parità di servizio e questo è 
certamente un motivo determinante di scelta. 
La diminuzione dei bambini e delle sezioni ha 
causato la diminuzione dei contributi pubblici 
di quasi il 50%, a fronte di aumentati costi 
di gestione a causa del periodo Covid-19 - 

Scuola Zarri: si chiude una esperienza 
e si apre uno sguardo sul futuro
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si pensi ai protocolli - e al “caro energia”. 
L’aumento dei costi non è stato compensato 
da un aumento della retta, anche perché nel 
periodo del Covid-19 le famiglie - già attana-
gliate dai costi di baby-sitter per gestire i bam-
bini a casa o addirittura in situazione di cassa 
integrazione - nella maggior parte dei casi 
non hanno potuto corrispondere la retta 
alla scuola, la quale si trovava in didattica a 
distanza, comunque complessa nella fascia 
3-6 anni. Il trend di nascite è negativo e 
i servizi attualmente previsti sul territorio - 
pubblici e paritari - coprono la domanda del 
servizio stesso. Nell’A.S. 2021/2022 abbiamo 
lanciato un nuovo progetto pedagogico, 
con rinnovato personale e organizzazio-
ne, denominato “Finestre Aperte” (fusione 
dell’approccio montessoriano, psicomotorio e 
dell’asilo nel bosco), ma purtroppo nonostan-
te la sua validità ampiamente riconosciutaci 
non è stato sufficiente ad aumentare gli 
iscritti che, per l’anno 2022/2023, sareb-
bero stati solo 10 (NdR: il numero minimo 
per ricevere contributi pubblici è 8). Nei 
servizi sociali, come sono quelli della scuola, i 
numeri devono tornare e occorre garantire, il 
livello minimo di servizio al di sotto del quale 
non si può scendere, considerato peraltro che 
ci si occupa di bambini e bambine piccoli 
che devono essere messi al centro di ogni 

attenzione. Da qui la dolorosa decisione di 
chiudere la scuola, non solo per i bambini e 
le bambine di oggi, ma anche per il futuro 
perché alle condizioni attuali - senza un forte 
investimento che non può gravare sulle rette 
delle famiglie - non è possibile dare sicurez-
za e continuità al servizio. 
Abbiamo naturalmente interessato tutti gli 
stakeholders del territorio ma non solo, a 
partire dall’Amministrazione Comunale e 
dalla Unità Pastorale, che ci stanno dan-
do una mano per collocare i bambini che 
devono concludere il percorso dell’infanzia 
nel 2022/23, pari a 6, e per i 4 che invece 
devono cominciarlo ex novo. Con gli stessi 
stakeholders ragioneremo sul ricollocamento 
del personale, sul futuro della Fondazione 
e sui possibili futuri impieghi della struttura 
che rimane indubbiamente un patrimonio 
per la Comunità. Un ringraziamento speciale 
va alle famiglie attualmente frequentanti e 
al personale e ai collaboratori che stanno 
prestando il servizio, i quali ugualmente 
dispiaciuti come noi, stanno cooperando e 
collaborando per concludere con la massima 
serietà, professionalità e dignità un percorso 
che ha intrecciato la vita di molte famiglie del 
nostro territorio. n	
Il Consiglio di Amministrazione 
della Scuola Zarri
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Un corteo di ragazzi e ragazze di terza 

Media, delle “Donini Pelagalli”, ha 

sfilato con striscioni e bandiere, formando un 

unico lungo serpentone arcobaleno, per dire 

“No alla guerra”, perché mentre in Europa 

soffiano venti di guerra, che si addensano 

formando nubi di polvere sopra il suolo 

ucraino, la scuola italiana sente il bisogno di 

stringersi attorno alle vittime di ogni conflitto 

e di riflettere ancora oggi, nel 2022, sulla 

Pace che non va mai data per scontata ma 

che bisogna invece sforzarsi di conquistare e 

tutelare sempre.

<<L’Italia ripudia la guerra come strumento 

di offesa alla libertà degli altri popoli e come 

mezzo di risoluzione delle controversie inter-

nazionali; consente, in condizioni di parità 

con gli altri Stati, alle limitazioni di sovranità 

necessarie ad un ordinamento che assicuri la 

pace e la giustizia fra le Nazioni; promuove 

e favorisce le organizzazioni internazionali 

rivolte a tale scopo.>> Recita così l’articolo 

11 della nostra Costituzione. 

Si riportano alcuni pensieri espressi dai ragaz-

zi e dalle ragazze che hanno partecipato alla 

manifestazione:

“Dopo tanti anni di pace in Europa questa 

guerra ha sconvolto il mondo intero e noi 

ragazzi. Anche se fortunatamente non abbia-

mo vissuto nessuna guerra mondiale, abbia-

mo sentito i racconti dei nonni e riteniamo 

che la guerra sia una cosa orribile. Al mondo 

d’oggi i conflitti e le divergenze tra i popoli 

si dovrebbero risolvere con la diplomazia e 

quindi parlando tra esseri umani. La speranza 

che noi abbiamo nei nostri cuori è che presto 

finisca la guerra.” 

“Spero tanto che con questa manifestazione 

il messaggio di pace che volevamo trasmette-

re sia arrivato alla signora che ha abbassato 

il finestrino per salutaci, a quell’anziano che 

ci applaudiva dall’altra parte della strada, al 

conducente dell’autobus che ci ha sorriso e 

a tutte le persone che ci hanno visto passare 

con tanti cartelloni e tanta speranza.”

“Credo che manifestare per la pace sia molto 

importante, perché solo riunendoci e cam-

minando tutti assieme possiamo dimostrare 

Giovedì 3 marzo: manifestazione per la pace
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che vale la pena lottare per la libertà delle 

persone.”

“La manifestazione per la pace a cui abbiamo 

partecipato come classi terze è stata emozio-

nante e coinvolgente anche per il lavoro che 

abbiamo fatto prima realizzando dei cartello-

ni e dei disegni da portare in corteo. Durante 

la manifestazione ho riflettuto sulla fortuna 

che abbiamo nel potere scendere in piazza e 

dire quello che pensiamo.”

“La manifestazione per la pace è stata molto 

significativa perché abbiamo fatto pensare 

tutti, per primi noi stessi, a quanto la guerra 

provochi solo danni, fisicamente e psicologi-

camente.” 

“In questo momento molto difficile per il 

mondo è indispensabile esprimere il nostro 

pensiero affinché tutto ciò finisca. Mi ha 

molto sorpreso che non ci fosse molto casi-

no, nonostante fosse presente un’infinità di 

persone, e il fatto che tutti si siano organiz-

zati molto bene, con bei cartelloni e volantini 

da distribuire. Inoltre, è passato veramente 

molto tempo dall’ultima gita, e uscire dalla 

classe assieme ai compagni e ai professori 

mi ha ricordato i bei momenti prima della 

pandemia. 

Io penso che la manifestazione per la pace 

sia una cosa giusta. Secondo me una mani-

festazione serve a far capire cosa pensano le 

persone comuni delle scelte di chi dovrebbe 

guidarci.”

“Penso però che gli eventi di questo tipo non 

vadano fatti solo quando la guerra coinvolge 

anche noi, ma che bisognerebbe organizzarli 

per aiutare anche quelle persone che abitano 

in posti lontani e dove da tanto non c’è la 

pace.” 

“La scuola ha preso una bella iniziativa facen-

do la manifestazione perché, anche se non 

possiamo fermare la guerra, è giusto scende-

re nelle piazze per confermare le proprie idee 

di pace e insegnare che per i propri valori è 

giusto lottare e prendere iniziative di questo 

genere. La guerra recente, ad esempio, non 

sta servendo a nulla, se non ad aumentare 

risentimento e violenza. In molti cercano di 

opporsi ad essa tramite la via del dialogo, 

della pace e del ragionamento.”

“Io penso che questa manifestazione sia 

servita agli studenti per non tenere dentro la 

propria opinione su quello che sta acca-

dendo, ma dimostrare con i fatti e con una 

protesta civile il proprio pensiero. Secondo 

me questa attività è stata molto importante 

per noi perché ci ha permesso di diffondere 

l’idea della pace.” 

“Questa manifestazione è stata molto im-

portante per far capire che noi, che siamo 

ragazzi, in futuro non vorremmo mai rivedere 

ciò che stiamo vedendo oggi, ovvero conflitti 

tra paesi. Le guerre portano distruzione e 

infelicità nella popolazione.” n

Per l’IC di Castel Maggiore

La Dirigente Scolastica, 

Prof.ssa Antonietta Esposito

Un serpentone di studentesse e studenti delle Donini Pelagalli 
ha attraversato Castel Maggiore



Con il miglioramento della situazione 

epidemiologica, la Direzione Didattica 

di Castel Maggiore prosegue nel riavviare 

tutte quelle buone pratiche di collaborazio-

ne scuola - territorio che contribuiscono ad 

arricchire e a qualificare l’offerta formativa 

e in particolare l’Educazione alla Cittadi-

nanza e l’Educazione Ambientale.

CONCORSO PROGETTO “DIARI DI GEOVEST”

Anche per l’anno scolastico 2021 - 2022 

sono tante le classi di scuola primaria della 

Direzione Didattica di che hanno parteci-

pato al concorso progetto di Geovest, in 

collaborazione con la Città di Castel Mag-

giore, finalizzato a sensibilizzare i bambini 

e le bambine sui temi della sostenibilità e 

del rispetto ambientale. Nella mattinata 

di Martedì 24 Maggio, a conclusione del 

progetto, gli alunni e le alunne che mag-

giormente si sono distinti hanno ricevuto 

un premio da Geovest, che ha consegnato 

un piccolo riconoscimento anche a tutti i 

partecipanti.

Raffaella Casagrande, collaboratrice della DS

Angelo Petrellese, referente Educazione 

Ambientale Direzione Didattica

di Castel Maggiore

Direzione Didattica: 
attività formative in ripresa
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PROGETTO “CONOSCIAMO LE FIGURE 

DELLA SICUREZZA”

Nell’ambito dell’Educazione Civica, è final-

mente ripartito il progetto che permette 

agli alunni delle classi di scuola primaria 

di conoscere le figure che si occupano di 

proteggere, a vario titolo, la nostra comu-

nità: nelle classi 5a molto positivo è stato 

l’intervento del magistrato sui temi della 

sicurezza del web e del cyberbullismo; 

invece nelle classi 4a la Guardia di Finanza 

ha spiegato quali sono le proprie mansio-

ni, organizzando una dimostrazione con i 

“cash dogs”.

PROGETTO MURALES

Le 5e della primaria Bertolini volano verso 

la scuola secondaria di primo grado: come 

è ormai tradizione, le classi 5aA - 5aB - 5aC, 

alla presenza dei docenti, delle famiglie, 

della Dirigente Scolastica prof.ssa Gine-

vra Rossi, dell’Assessore alla Scuola Paolo 

Gurgone e della Sindaca Belinda Gottardi, 

salutano la scuola primaria lasciando, sui 

muri del plesso, un segno colorato e ricco 

di significati educativi a ricordo della loro 

esperienza formativa.

continua è



NO PARK DAY: ALLE BERTOLINI 

TUTTI A SCUOLA A PIEDI!

Venerdì 27 Maggio, il Comune, il Comitato 

Piedibus e Legambiente Pianura Nord Bolo-

gna hanno invitato alunni, alunne, genitori 

e docenti ad andare a scuola a piedi.

Alle 8.00 in Piazza Amendola e alla Chiesa 
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continua è

Angel Mercatone e Carrefour Express 

hanno unito nel loro forze e il 26 

maggio hanno aperto un importante 

punto vendita in via Berlinguer 2, andando 

a colmare il vuoto che si era aperto con la 

chiusura del supermercato Conad. 

Angel Mercatone offre articoli per la casa, 

il fai da te, l’hobbistica, la casa, giochi; 

Carrefour Express ha una buona dotazione 

di alimentari, anche bio. n

Nella foto, il taglio del nastro con la Sindaca Gottardi

di Sant’Andrea, si sono ritrovati due gruppi 

numerosi di bambini, bambine e genito-

ri che, accompagnati dall’Assessore alla 

Scuola Paolo Gurgone e dalla Dirigente 

Scolastica, prof.ssa Ginevra Rossi, con 

il supporto della Polizia Municipale, dei 

volontari accompagnatori, della Protezione 

Civile e degli Assistenti civici, si sono diretti 

a scuola in sicurezza, iniziando la giornata 

in allegria e dimostrando che si può lascia-

re a casa l’auto e andare, comodamente 

e nei tempi previsti, a scuola a piedi. Un 

piccolo ma grande gesto per salvaguardare 

l’ambiente! n

Raffaella Casagrande, 

collaboratrice della DS

Direzione Didattica di Castel Maggiore

Nuovo punto vendita
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Franca Fiocchi, presidente della giunta 

esecutiva del premio, ha avuto modo di 

commentare: “Un bellissimo e coraggioso 

esordio, per Nerio Nannetti. Un romanzo 

suggestivo fatto di momenti di grandi 

atmosfere dove le parole più che scritte, 

sembrano dette a voce alta, ogni pagina 

racconta momenti che ci regalano una 

struggente confessione sull’irreparabilità 

degli errori. 

Una storia poliziesca? Un thriller? Un ro-

manzo sociale?

Buttiamo a mare le definizioni che sono 

sempre troppo anguste e anche ingiuste.

È la narrazione di un viaggio, di una fuga 

tra paesaggi montani e marini dove si 

spostano i personaggi. Un percorso illu-

minante non solo per l’indagine perché il 

viaggio non è tanto la meta, ma quello che 

accade lungo la strada, perché il viaggio è 

antico quanto il racconto stesso. In questo 

libro c’è tantissima vita, meglio tantissime 

vite, che attraversano un flusso di silenzio-

se emozioni. Qui troviamo la forza di uno 

sguardo, il cercarsi, il trovarsi.

Un’avventura che toglie il fiato e cattura, 

ti si attacca addosso e non ti molla più, ti 

trascina con sé in questo viaggio, facendoti 

vivere con impeto, attimo dopo attimo, 

speranze, delusioni e paure.

L’autore ha tessuto una trama dal ritmo 

ben condensato, si sposta con scioltezza 

da una interiorità all’altra, riuscendo a 

cogliere le sfumature delle voci, dipana-

re i misteri o infittendone le ombre. Un 

romanzo bello, secco, dolente, passionale, 

misterioso. Un esame di vita che scopre 

profondità sconosciute e offre un alibi 

alla volontà di riscatto, anche attraverso 

la casualità di un incontro, fino all’ultimo 

respiro.

Senza rivelare le torbide evoluzioni della 

trama, dirò solo che nella speranza di 

riscatto ci celano altre speranze, si cela 

l’amore e un cammino verso l’ignoto.

Per Nerio Nanetti il sogno era diventare 

uno scrittore. Questo romanzo è la prova 

che è un uomo che sa scrivere, una per-

sona che racconta storie di cui avevamo 

bisogno”.

Nerio Nannetti: La principessina 

dell’Emmett Peack (Ed. Gieffe 2021)

Il volume è reperibile anche contattando 

direttamente l’autore 

e-mail: Nerio.nannetti@libero.it 

tel. 3389592572 

oppure presso la sua attività, 

in via Gramsci 183. n

Nerio Nannetti esordio convincente
Con “La principessina dell’Emmett Peack” vince il Premio Miglior Romanzo 
“Scrittori Con Gusto” 

Conclusa la sospensione 
dei termini prima casa

Con aprile, oltre la primavera già caldis-
sima, è terminato anche il periodo di 

sospensione dei termini relativi ai requisiti per 
gli acquisti prima casa.
In particolare, ricordo, dal 9 febbraio 2020 
e fino al 31 marzo 2022, causa emergenza 
COVID ed in forza di una serie di proroghe, 
erano interrotti tutti i termini che vado per 
completezza di seguito a riepilogare.
In primo luogo era sospeso il termine di 
diciotto mesi ai fini dello spostamento della 
residenza nel Comune in cui si era acquistato 
il nuovo immobile (ovviamente per chi già lì 
non risiedeva). Segnalo che tale sospensione 
non riguardava tuttavia l’IMU, comunque 
dovuta in assenza di residenza nell’immobile.
Era altresì sospeso il termine di dodici mesi 
entro il quale chi aveva già una prima casa 
doveva rivenderla per potere conseguire il 
beneficio fiscale nel nuovo acquisto.
E - sempre di durata di dodici mesi - era so-
speso anche il termine entro cui riacquistare 
un immobile prima casa in ipotesi di cessione 
di uno precedente nei cinque anni dall’acqui-
sto per non decadere delle agevolazioni allora 

godute. Infine la sospensione riguardava an-
che il termine di dodici mesi per il riacquisto 
entro cui potere invocare il credito d’imposta 
(da recuperare in atto o in dichiarazione dei 
redditi). E’ opportuno precisare che trat-
tandosi di sospensione se la decorrenza del 
termine era iniziata prima del 9 febbraio 2020 
con scadenza durante il periodo decorrente 
fino al 31 marzo 2022, i giorni già trascorsi si 
sommeranno a quelli da conteggiare proprio 
dall’1 aprile 2022. Diventa quindi determi-
nante armarsi di calcolatrice e capire fino a 
quando si ha ancora la possibilità di sfruttare 
la scadenza dei dodici o dei diciotto mesi in 
base al caso concreto.
Approfitto dell’occasione per ricordare infine 
che sono state invece prorogate le esenzioni 
per gli under36 con ISEE inferiore ad euro 
40.000,00 che acquistano la loro prima casa: 
la scadenza originaria del 30 giugno prossi-
mo venturo è stata spostata al 31 dicembre 
2022. Già qualcuno mi ha chiesto se sono in 
previsione ulteriori allungamenti: ad oggi sul 

punto però non ci sono notizie. n
Notaio Fabio Cosenza
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Torna il “NOT”. Le calde serate estive 

bolognesi tornano a tingersi di nero 

arancio: riflettori accesi sui Playground me-

tropolitani di Casalecchio, Castel Maggiore, 

San Lazzaro ed Anzola, dove le 64 squadre 

iscritte si daranno battaglia a caccia dell’ac-

cesso alle prestigiose finals di piazza VIII 

agosto.

Fuori Bologna. L’occasione di strappare un 

pass per le Finals anche quest’anno esce 

dai confini bolognesi. Not in my House è 

infatti partner di alcuni tornei estivi sparsi sul 

territorio nazionale che offrono ai vincitori la 

possibilità di volare a Bologna per battersi in 

piazza contro le migliori di casa.

Un appuntamento estivo. Un torneo di 

basket, certo, ma anche un brand in crescita, 

uno ‘state of mind’ distintivo di una com-

munity con la pallacanestro che scorre nelle 

vene. Un approccio a 360° verso la street col-

ture ma soprattutto una festa per la gente e 

per la Città di Bologna. 

Dopo Casalecchio di Reno il torneo arri-

va a Castel Maggiore dal 21/06/2022 al 

23/06/2022 (Playground di via Lirone), poi 

toccherà San Lazzaro (28 - 30 giugno) e 

Anzola dell’Emilia (4 - 6 luglio).

Le finali si terranno a Bologna, in Piazza 8 

Agosto, dall’11 al 13 luglio 2022.

La prima edizione ufficiale del torneo è una 

proposta rivoluzionaria e innovativa. Ciò che 

differenzia Not in my House dagli altri tornei 

estivi è la formula, frizzante ed itinerante: 

più tornei nel territorio metropolitano con 

un solo comune denominatore, la finale. Fin 

dalla prima edizione (2017), il comune di 

Bologna è stato partner dell’evento conce-

dendo per le fasi finali una location unica nel 

suo genere e simbolo della città all’ombra 

delle due torri: Piazza VIII Agosto. Dal 2020, 

Not in My House…e sono 5
Il torneo di basket estivo itinerante sarà a CM dal 21 al 23 giugno

PROGRESSO CALCIO: RETROCESSIONE BEFFA
Il Progresso nell’ultima giornata di campionato, strap-
pando un pareggio a Fidenza, ha terminato la regular 
season classificandosi al diciottesimo posto: avrebbe 
dovuto affrontare, pertanto, il Real Forte Querceta, 
quindicesimo con ben 44 punti realizzati, in partita 
secca con lo svantaggio del fattore campo, ma, a 
termini di regolamento, quando il distacco in classifica è pari o superiore agli 8 punti, i 
playout non si disputano. In questo modo il Progresso con i suoi 36 punti ha conosciu-
to l’amarezza della retrocessione diretta. 
Si conclude così una stagione caratterizzata da tanta sfortuna, ma va sottolineato, 
comunque, il buon lavoro dell’allenatore Chezzi e lo straordinario impegno dei giova-
nissimi rossoblu, che di partita in partita sono cresciuti in qualità tecniche e carattere! 
Un’ ottima premessa per il futuro: il Progresso merita un pronto rientro in una catego-
ria superiore, come la D, per cui si prospettano piani di riforma che la scomporranno! 
Quanto al volley, anche le ragazze purtroppo non ce l’hanno fatta: nel gironcino di 
semifinale playoff sono state eliminate per un soffio dal Noceto volley (PR). 
Al di là del comprensibile rammarico per la mancata promozione in B2, resta il lusin-
ghiero bilancio di uno splendido campionato, che costituirà uno stimolo a ritentare 
l’impresa. Le ragazze dell’Under19 - Vtb Progresso Dm Group Bo vincono il proprio 
campionato e conquistano la promozione diretta in C! n
Valerio Montanari

la fase iniziale della manifestazione ha co-

minciato ad espandersi oltre le mura native, 

consentendo un espatrio del format, dato 

in gestione o in collaborazione con altre 

realtà per creare partnership e per fornire un 

prodotto qualitativamente superiore di anno 

in anno. Ad oggi il Not in my House conta 

12 tornei in Italia, di cui 4 tappe bolognesi, e 

1 finale. Alla 5a edizione è uno dei tornei più 

famosi d’Italia. n

Nicola Venturi di Not in My House con l’Assessora 
allo Sport e al Bilancio del Comune di Bologna 
Roberta Li Calzi e la Sindaca Belinda Gottardi
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Sabato 14 Maggio, presso il Centro 

sportivo Arcoveggio di Bologna, si 

è svolta la Giornata dello Sport che ha 

visto coinvolti tutti gli alunni della scuola 

secondaria di 1° grado “Donini Pelagalli” di 

Castel Maggiore. I partecipanti si sono sfi-

dati in diverse discipline: salto in alto, salto 

in lungo, lancio del peso, lancio del vortex, 

velocità 80m, resistenza 1000m, staffetta 

4X100m. Gli alunni si sono cimentati con 

grande entusiasmo e impegno in diverse 

discipline atletiche che mai avevano prova-

to prima; ciò ha permesso di far emergere 

talenti diversi. 

Riportiamo di seguito l’elenco dei ragazzi 

che hanno partecipato alle Fasi Provinciali 

e che si sono qualificati tra le scuole parte-

cipanti della provincia di Bologna. 

Squadra della Categoria Cadette:

n Grazia Lucia: secondo posto nel Lancio 

del Vortex;

n Grandi Vittoria: primo posto nel Salto 

in Lungo;

n Sivieri Agnese: terzo posto della corsa 

ad ostacoli;

n Grazia Lucia, Sivieri Agnese, Curarati 

Martina e Grandi Vittoria: primo posto 

nella Staffetta 4x100.

Squadra della Categoria Cadetti: 

n Toni Fabio, Pezzoli Christian, Lodovisi 

Iacopo e Bedeschi Davide: terzo posto per 

la Staffetta 4x100.

Mercoledì 25 maggio si è svolta la Fase 

Provinciale di Atletica Leggera. La Scuola 

Secondaria di 1° grado di Castel Maggiore 

si è qualificata al secondo posto della Pro-

vincia sia nella Categoria Ragazzi che nella 

Categoria Ragazze riportando i seguenti 

risultati:

Categoria Ragazze:

n 1° Posiz. Salto in Lungo - Sabatino Ginevra

n 1° Posiz. Velocità - Sabatino Ginevra

n 2° Posiz. Vortex - Cutaia Greta

n 2° Posiz. Resistenza - Mortellaro Viola 

Categorie Ragazzi:

n 3° Posiz. Lancio del vortex - Amato Matteo 

n 3° Posiz. Getto del Peso - Natalini Matteo 

Segnaliamo inoltre che l’alunna Grandi 

Vittoria si è classificata nella disciplina del 

Salto in lungo con un’incredibile misura di 

5,53m. Ha partecipato alla fase regionale 

dei Campionati Studenteschi di Atletica 

Leggera che si è svolta il 18 maggio presso 

lo Stadio “Romeo Galli” di Imola e si è clas-

sificata al primo posto nel Salto in Lungo.

L’entusiasmo e la gioia con cui gli alunni 

hanno partecipato agli eventi organiz-

zati dalla scuola manifestano il senso di 

accoglienza ed inclusione che caratterizza 

l’intero Istituto.

La Dirigente Scolastica

Prof.ssa Antonietta Esposito

Giornata dello Sport: una festa per giovani
Gli alunni delle Donini-Pelagalli si cimentano nelle discipline dell’atletica leggera




